

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

BAJO RESERVA

Falta de liderazgo de la dirigencia de Morena que meta orden. No resultó extraño, nos dice, que el delgado en función de presidente de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz, se hiciera a un lado en el conflicto que hay en tribunales entre militantes de este partido por quedarse con la diputación plurinominal que primeramente el IEEQ le asignó a Juan José Jiménez y después el TEEQ le quitó para entregársela a Miguel Ángel Arteaga Chávez. Y como en la dirigencia estatal solo se cumple una función burocrática y no hay liderazgo respetado por las partes en conflictos, nos comentan es de esperarse que se hagan pedazos. (EUQ 2)

IEEQ, BAJO LA MIRA DE SANTIAGO NIETO

Por Diego Parra García

El tablero político suele ser tan dinámico e inestable, que los interesados en participar en este campo no tienen de otra más que intentar poner algunos frágiles cimientos para medio tratar de darles alguna certidumbre en su futuro. Santiago Nieto Castillo brilló en el escenario nacional durante su estancia en la FEPADE, misma de la que salió por andar ventilando información confidencial. Burdamente intentaba defenderse, pero de modo formal violó la norma y tuvo que despedirse de esa oficina. Hasta la fecha acusa que lo grillaron algunos exaliados priistas. Inteligente, hábil (y escurridizo), se coló hasta las barbas de López Obrador para colocarse como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, tornándose en el pitbull del tabasqueño. Algunos malpensados truculentos filtraron toda la red familiar que tiene el funcionario federal en la localía. Si bien muchos de ellos ya tenían una carrera propia, como la magistrada Gabriela Nieto Castillo (hermana), pareciera que otros cobraron vida a partir del arribo de Santiago al gobierno federal. Vaya, ser dedo chiquito del Ejecutivo federal no es cosa menor. No es que él haya acomodado las fichas, sino que ya estaban así... Por ahí su sobrino José Manuel Sánchez Nieto llegará al cabildo de la capital queretana. Asimismo, dicen, que una posible compañera de vida se halla despachando desde una consejería del Instituto Nacional Electoral. Y lo que hasta ahora ha pasado totalmente desapercibido es el intento de otro Nieto Castillo por llegar a la presidencia del Consejo General del Instituto Electoral del Estado del Querétaro. De acuerdo con la poquita información que se ha revelado, en el listado de las calificaciones del examen de conocimientos destaca el nombre de La consanguínea. Si bien la tradición priista, a través del tío Gustavo Nieto y el primo del mismo nombre, pudieron sentar las bases de su participación en la vida pública, lo que hoy vemos es una escalada por ocupar posiciones de cierta relevancia. ¿Todo es con miras al 2024 o al 2027? Claro que hay otros elementos que incidirán como Gilberto Herrera. ¿el Doctor volverá a levantar la mano? ¿Celia querrá nuevamente intentarlo? Aunque Kuri González arrasó en la elección, Morena obtuvo unos nada despreciables 218 mil votos. ¿Qué quieren hacer con ese capital? Caras vemos. Al tiempo.

<http://lacrudaverdad.com.mx/2021/08/18/ieeq-bajo-la-mira-de-santiago-nieto-la-espada-de-santiago/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

KURI AFRONTARÁ RETO DEL TRANSPORTE

Mauricio Kuri afrontará los mismos retos que Francisco Domínguez al inicio de su administración, uno de ellos en materia de transporte público, consideró Martín Arango, secretario general del PAN. Cuestionado sobre el ejercicio de gobierno estatal que está próximo a concluir, señaló que, si bien Francisco Domínguez reconoció que el

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

transporte público “no terminó de cuajar”, se tuvo una mejora de 360 grados en el servicio que se brinda, comparado con el transporte de hace seis meses. (DQ, ESSJR)

MORENA

MORENA RESPETARÁ LA DECISIÓN DEL TEEQ SOBRE JUAN JOSÉ JIMÉNEZ

Tras la resolución del TEEQ donde Juan José Jiménez Yáñez quedó fuera de la primera diputación plurinominal de MORENA, el delegado estatal con funciones de presidente del Partido, Mauricio Ruiz, aseguró que este instituto político respetará la decisión del órgano electoral. “Tendrá que ver algunas otras instancias, nosotros como partido somos respetuosos para lo que el tribunal diga, no tendremos injerencia en ningún diputado plurinominal. Lo que el tribunal y la ley marque”. Señaló que su tarea es capacitar a quien se elija para que sean dignos representantes del pueblo, y que tienen hasta el 25 de septiembre para que se haga alguna modificación. Mauricio Ruíz Olaes dijo que fue su compañero quien se registró como diputado plurinominal, y “que él fue elegido en la tómbola”, pero que al final del día como partido son respetuosos con lo que indique el Tribunal. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SEGUIRÁ POLÍTICA PRO-EMPRESA E INVERSIÓN

Lo que el empresario busca lo va a seguir encontrando en Querétaro, sostuvo Marco del Prete en entrevista con Diario de Querétaro, luego de ser ratificado como secretario de Desarrollo Sustentable. (DQ, principal)

N: SALUD EN TIANGUIS

Decenas de comerciantes han sido beneficiados del programa “Salud en Tu Tianguis y Mercado”, apoyo municipal que les brinda un seguro de vida y gastos médicos para cubrir cualquier emergencia. (N, principal)

AM: ENTIDAD: LA DE MEJOR CONSUMO TECNO-ELECTRÓNICO EN EL BAJÍO

El crecimiento poblacional y la presencia de corporativos industriales globales han provocado que los queretanos busquen tener acceso a lo mejor de la tecnología para uso personal y para sus hogares, estima la marca Sony México, por conducto de su gerente sénior de Marketing of Home Entertainment, Rodrigo Gómez. (AM, principal)

EUQ: CANCELACIÓN DE FIESTAS PATRIAS DEJARÁ PÉRDIDAS DE 100 MDP

Pérdidas de hasta 100 mdp por la suspensión de las fiestas patrias estiman los locatarios establecidos del primer cuadro de la ciudad. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

HOSPITALIZACIÓN, A 5.3% DE LLEGAR A ESCENARIO C, ALERTAN

A Querétaro le falta 5.3% de enfermos de Covid-19 hospitalizados para alcanzar los niveles marcados para el Escenario C de modulación epidemiológica, informó la SESEQ. A través de su reporte publicada ayer, la dependencia recordó que para el Escenario B se consideró niveles de ocupación de 30 a 49%. (EUQ)

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

UNIDAD ANTICOVID DESCUBRE UN TABLE DANCE CLANDESTINO

Tras realizar un operativo sobre el cumplimiento de medidas sanitarias, la Unidad AntiCOVID descubrió un table dance clandestino en un lugar conocido como “Cesar’s”, ubicado en Paseo de la República, a la altura de Juriquilla. (DQ)

DIVISIÓN DE GRUPOS PARA TOMAR CLASES: SEDEQ

Una de las estrategias del regreso a clases en las 346 escuelas que se determinó que abrieron sus puertas este 30 de agosto será escalonado y no general, es decir que los grupos se dividirán en dos, y una mitad tomará clases lunes y martes, mientras que el segundo grupo asistirá miércoles y jueves. Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, compartió que el acuerdo con el Comité Técnico de Salud es mover al 5% de los estudiantes de educación pública básica y 20% de la matrícula de la totalidad de los niveles escolarizados. (N)

MUNICIPIOS

SE REÚNEN NAVA Y KURI CON ALCALDE DE PERÚ

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó que junto con el gobernador electo, Mauricio Kuri, entabló una reunión con un alcalde de Perú. El encuentro se realizó en el marco del Foro Virtual Iberoamericano sobre Patrimonio Cultural, que se programó para desarrollarse del 19 al 21 de agosto y que reúne a expertos nacionales e internacionales. El foro generó la visita a Querétaro de Víctor Boluarte, alcalde de Cusco Perú, a quien se ve en la imagen. (N, AM)

REFORESTACIÓN EN TECNOLOGÍA DE CORREGIDORA

Como parte del apoyo a la concientización ambiental, estudiantes de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC) participaron en una jornada de reforestación de pino y encino en el Parque Natural La Beata, ubicado en el municipio de Amealco de Bonfil. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

LLEVARÁ BIOLÓGICOS A PARQUES INDUSTRIALES

Rocío Peniche, delegada de Querétaro de la Secretaría del Bienestar, reveló que la próxima semana se comenzará a llevar vacunas a las personas que laboran en empresas asentadas en parques industriales. (EUQ)

70% DE LAS PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD HAN SIDO VACUNADAS CONTRA EL COVID-19 EN QUERÉTARO

El Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel Contreras, confirmó que el 70% de la población privada de la libertad (PPL) ya recibió al menos una dosis de la vacuna antiCOVID. Señaló que existen personas que se han opuesto a la aplicación de esta, por lo que se respeta su decisión, ya que no es obligatoria. En total se han aplicado con apoyo de la SEDENA, más de mil 532 dosis a la población de los cuatro centros penitenciarios. (EUQ)

CONTAGIOS DE COVID-19 SE CONCENTRAN ENTRE PERSONAS DE 25 A 29 AÑOS DE EDAD

El mayor número de contagios de Covid-19 se concentra en el grupo etario de 25 a 29 años de edad, informó José Hernández Puga, responsable del reglamento Sanitario Internacional, quien dijo que esto representa el 13.7% de los casos confirmados. Sin embargo, el funcionario estatal, señaló que la mayor incidencia de defunciones se

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

encuentra a partir de los 40 años de edad, donde el 44.2% de las muertes se registran en personas de 65 o más años de edad. (N)

“AÚN HABEMOS MAESTROS QUE AMAMOS LO QUE HACEMOS”

Desmitificar las matemáticas durante las clases es el paso más difícil que tiene que hacer a diario, María Elena González Rosales, quien es maestra de las escuelas Técnica No.39 “Emeterio González” y la Secundaria General Cerro de las Campanas, en SJR, y TX, respectivamente, y quien se hizo acreedora al décimo lugar del Premio Estatal al Desempeño Profesional Docente 2021 que coordina la USEBEQ. (N)

CANACO ESTÁ OPTIMISTA: “CRECEMOS”

Pese al escenario de pandemia, el comercio queretano mantiene fija su expectativa de crecimiento del 8% al cierre de 2021. “El pronóstico de crecimiento económico para 2021 lo tenemos articulado a un 8%. Los datos que hemos venido recabando al menos en el primer trimestre se dio un crecimiento marginal casi del 0.5% y derivado de los escenarios que se dieron tuvimos un corte al primer semestre del 6%”, informó Fabián Camacho, presidente de la Canaco. (DQ)

JÓVENES EMPRENDEN 15% MÁS EN PANDEMIA

Durante el año y medio que va de contingencia sanitaria, se ha registrado 15% de crecimiento en el emprendimiento de jóvenes en la entidad, refirió Fabián Camacho, presidente de la Canaco. (EUQ)

CANTINAS AUN “AHORCADAS” POR DEUDAS DESDE EL AÑO 2020

Este año el objetivo del gremio de cantinas, bares y pulquerías en Querétaro será solventar el pago de la deuda que vienen arrastrando, luego de poco más de un año que permanecieron sin actividad por la emergencia sanitaria, informó Daniel Pérez, presidente del sector. (DQ)

QUERÉTARO, SEGUNDO ESTADO CON MAYOR CRECIMIENTO EN MÉXICO

En el lustro que comprende de 2015 a 2020, seis municipios queretanos perdieron población, fenómeno demográfico que comenzó en el lustro de 2010-2015; mientras que 12 incrementaron los habitantes en su territorio de 2015 a 2020. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Vega Carriles romperá Récord. Don Enrique Carriles, alcalde de El Marqués, el próximo 1 de octubre, nos cuentan, romperá récord. Seré el primer político mexicano contemporáneo en ocupar cuatro veces el cargo de alcalde en la misma demarcación. Eso, más que salir a presumir, nos dicen, le dio aliento a don Enrique para continuar con un perfil bajo en el ámbito mediático. Por lo que no es de extrañarse, nos comentan, que haya ignorado las voces que le hablaron al oído para convencerlo de que hiciera un magno evento por su Tercer Informe. Vega, nos cuentan, tajante optó por Informe a puerta cerrada, por lo que su objetivo es ahorrar ese recurso, a fin de hacer obras u acciones para la población que ha sido diariamente afectada por la pandemia. (EUQ 2)

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

PROCESOS DEL PODER “APUNTES Y LECTURA DEL INFORME”

Por Niels Rosas

El domingo pasado, Francisco Domínguez Servién rindió su sexto y último informe como gobernador de Querétaro. Ante un público selecto, enfatizó una serie de declaraciones que permiten entrever logros de su administración. ¿Qué apuntes se pueden destacar del informe y qué lectura del evento se puede apreciar? Entre las declaraciones de peso anunciadas en la ceremonia, los temas a destacar fueron los avances en seguridad, las finanzas sanas del estado y la tranquilidad y crecimiento que ha sostenido Querétaro. Desde luego, no hay que sorprenderse, es decir, todos los políticos que cualquier partido anuncian en sus informes los avances que les parecen más rimbombantes y apremiantes de su administración, y de la misma manera, buscan que éstos eclipsen las áreas de oportunidad o las promesas incumplidas que ha tenido la gestión. En todo momento es importante que los políticos representantes de la sociedad sean críticos y que reconozcan los errores y deficiencias de sus administraciones, a pesar de que hoy en día el ejemplo de Palacio Nacional sea absolutamente todo lo contrario a la aceptación de críticas e incluso de disidencias. En todo gobierno, sin importar sus colores políticos, encontramos aportes y fallas. Por ejemplo, el tema de seguridad anunciado en el informe puede ser interpretado como un avance en la entidad. Pero hay que recordar que hay varias formas de abordar ese tema, por lo que, si bien hay mejoras contundentes en ciertos vértices del cubo, en otros puede haber retrasos mayúsculos. En su generalidad, el tema de seguridad en Querétaro no está mal en comparación con muchas de las entidades federativas del país, pero es complicado afirmar que el avance total es una realidad en el estado. Del tema de las finanzas sanas, el aporte es el pago total de la deuda del estado de Querétaro. Ha sido una buena noticia, no hay duda, así como la estabilidad general que se ha manifestado en la entidad. Sin embargo, permanecen varios rezagos, como el tema del transporte colectivo, o la asistencia sustancial a grupos vulnerables, el involucramiento mayor hacia el aborto y la legalización de la marihuana, el apoyo a la ciencia y tecnología, y la protección y divulgación de obras de artistas y de la cultura sobre todo de los grupos originarios. Son precisamente estos temas, entre otros también de relevancia, los que la nueva administración gubernamental, liderada por Mauricio Kuri González, deberá prestar suma atención. El gobierno entrante, que comenzará en octubre su gestión, tiene la posibilidad de analizar todas estas áreas de oportunidad para canalizar esfuerzos determinantes que mejoren la situación de cada una de ellas, fortaleciendo el desarrollo de Querétaro y mejorando su imagen a nivel nacional. Lo último, pero para nada no menos importante del informe del pasado domingo, tiene que ver con el mensaje de Domínguez Servién. Los invitados no fueron fortuitos, sino seleccionados para crear una unidad de cara a las muy posibles acciones del actual gobernador de Querétaro en su búsqueda de ser considerado para asumir la presidencia nacional del Partido Acción Nacional. Se nota que esa es la intención del gobernador para buscar la candidatura del partido blanquiazul rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. (EUQ)

DOMINGO 22 DE AGOSTO DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL